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ЗА УДОЧКУ! ЛУЧШИЕ 
МЕСТА ДЛЯ РЫБАЛКИ с. 14

Верховный суд в Дагестане аресто-
вал на десять суток экс-главу Сер-
гокалинского района Магомеда 
Омарова (на фото внизу), чьи дети 
участвовали в теракте. На экс-главу 
Сергокалинского района могут за-
вести уголовное дело за пособниче-
ство терроризму с. 4

В четверг, 27 июня, 
в столице воздух про-
греется до +25 градусов. 
В течение дня будет 
покрапывать неболь-
шой дождь. Ночью по-
холодает до +19. Под-
робнее о погоде с. 3

В конце июня у звезд начинается летний 
чес, который продлится до окончания 
бархатного сезона. Артисты отправля-
ются в туры по всей стране. А значит, за-
работки взлетят в космос. Так, Григорий 
Лепс готовится получить около 105 мил-
лионов рублей за этот сезон c. 11

Резонанс

Погода

Деньги

ЗНАЛ ПРАВДУ 
О СЫНОВЬЯХ

+25
+19

Летний чёс 
во всей красе

Путевка, 
у нас отмена
Как вернуть стоимость тура, 
если сорвался отпуск с. 7

Певица Ирина Дубцова с размахом 
отмечает 25-летие на сцене

Я оказалась 
на своем месте

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Мэр Москвы

СЕРГЕЙ 
СОБЯНИН

6 июля в «Лужни-
ках» состоится 

День Московского 
спорта. Пройдут 
соревнования, по-

казательные высту-
пления спортсменов, 

мастер-классы 
и открытые тре-

нировки. Все актив-
ности бесплатные, 
на некоторые из них 

нужна предвари-
тельная регистра-
ция. С 16 по 20 июля 

во Дворце гимна-
стики Ирины Винер 
пройдет Междуна-

родный шахматный 
форум Moscow Open 

2024. 3 августа 
стартует «Ноч-
ной забег» — одно 

из самых необычных 
легкоатлетических 
соревнований стра-
ны. 10 и 11 августа 

состоится семейный 
фестиваль «Москов-
ский День физкуль-

турника».

с. 10
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Ирина Дубцова не только выступает, но и пишет песни для себя и других артистов
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СЕРВИС

■ Сайт по продаже биле-
тов на речные прогулки 
«Суда сюда!» обновился. 

Теперь купить билет на по-
ездку по реке стало еще 
удобнее. 
— Появились подборки 
и рекомендации пользо-
вателей. Приглашаем всех 
воспользоваться платфор-
мой, выбрать направление 
и насладиться видами на 
город с борта теплохода. Мы 

повышаем удобство поездок 
по воде, — отметили в пресс-
службе Департамента транс-
порта и развития дорожно-
транспортной инфраструк-
туры. 
Кроме того, ориентиро-
ваться на сайте стало про-
ще благодаря интуитивно 
понятному меню и строке 
поиска с дополнительными 
фильтрами. Появились схе-
мы прогулочных маршрутов 
с основными достопримеча-
тельностями.
Напомним, что на сайте 
можно оплатить поездку без 
обращения в кассу. На почту 
придет электронный билет 
с QR-кодом.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru

Билет 
покупайте
на сайте

Супруги Антон и Алена Корчак с сыном Марком отправляются 
на прогулку на теплоходе. Фото: Анатолий Цымбалюк

В московском ме-
тро неизвестный 
пассажир оставил 
22 глиняные куклы. 
Теперь владельца 
необычной находки 
ищут, чтобы вернуть 
«пропажу». 

К то же этот таинствен-
ный хозяин глиняных 
кукол? Возможно, это 

коллекционер или, наобо-
рот, производитель. В лю-
бом случае его игрушки 
бережно хранятся на Скла-
де забытых вещей москов-
ского метро и ждут своего 
хозяина. 
— Чтобы их забрать, пас-
сажиру надо будет допол-
нительно сообщить: где 
и когда были оставлены ве-
щи, а также взять с собой па-
спорт, — уточнили в пресс-
службе метрополитена. 
Такая проверка необходима, 
чтобы достоверно убедить-
ся, что вещь действительно 
принадлежит этому чело-
веку. Ведь на такую красоту 
может оказаться много же-
лающих! 
В целом же с начала года на 
склады забытых вещей по-
ступило уже более 360 игру-
шек, которые забыли в ме-

тро москвичи и гости сто-
лицы. Среди них машинки, 
плюшевые мишки и куклы.
— С января на склады забы-
тых вещей поступило 
уже более 22 тысяч 
п р е д м е т о в .  Ч а щ е 
в с е г о  п а с с а ж и р ы 
оставляют сезонные 
вещи: солнцезащит-
ные очки, головные уборы 
и зонты. Если вы потеряли 
вещь в метро, необходимо 
оставить заявку в приложе-

нии «Метро Москвы» или 
по номеру 3210, — уточнил 
заместитель мэра Москвы, 
руководитель Департамен-

та транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры Максим 
Ликсутов.

В случае обнаружения за-
бытых вещей на станциях, 
в вестибюлях или в вагонах 
электропоездов метрополи-

тена или Московского цен-
трального кольца они пере-
даются дежурному по стан-
ции. Тот же в присутствии 

сотрудника УВД проводит 
опись содержимого, данные 
заносятся в специальный 
бланк, вместе с которым 

вещи передают на 
склад. В метро на-
помнили, что скла-
ды работают каж-
дый день с 08:00 до 
20:00 на станциях 

«Черкизовская», «Деловой 
центр» и «Котельники».
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Сотрудники метро ищут 
владельца коллекции кукол 

Чтобы получить свою вещь, нужно назвать 
дату, время и место, где вы ее оставили 

Ждут забытые 
игрушки

Оставленные пассажиром глиняные куклы терпеливо дожидаются своего владельца на Складе забытых вещей

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

20 марта 2024 года сер-
вису «Склад забытых 
вещей» столичного ме-
тро исполнился 71 год. 
За эти годы пассажиры 
теряли картины, гита-
ры и даже манекены. 

для получения забытых 
на МЦД-1 вещей надо 
обратиться на склад ме-
трополитена на станции 
«Деловой центр» Боль-
шой кольцевой линии. 
Для получения забытых 
на МЦД-2 вещей не-
обходимо обратиться 
на склад на станции «Ко-
тельники».

кстати,

Число пассажиров 
на Московских цен-
тральных диаме-
трах выросло почти 
на 50 процентов 
с момента запуска. 
В среднем до от-
крытия диаметров 
электрички на этих 
железнодорожных 
направлениях пере-
возили около 955 ты-
сяч человек в сутки. 
Сейчас на 440 тысяч 
больше.

Тем 
временем6

месяцев бережно хранятся 
оставленные в метро 
или на МЦК вещи 

на специальном складе 
в ожидании своих 

владельцев.
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Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин 
рассказал о цифро-
визации здравоох-
ранения, программе 
реновации и грантах 
для бизнеса.

Современная больница
Столичные власти продол-
жают внедрять современ-
ные технологии в медицину. 
По мнению Сергея Собяни-
на, изменения последних 
лет в сфере цифровизации 
московского здравоохра-
нения по-настоящему гло-
бальны.

— В начале года все лабо-
ратории онкологических 
клиник стали цифровыми 
и теперь работают в единой 
информационной среде. Это 
позволяет быстрее поста-
вить диагноз и проводить 
консилиумы врачей разных 
медучреждений в режиме 
онлайн, — напомнил мэр.
Кроме того, Москва первой 
в мире открыла пациентам 
данные обо всех этапах диа-
гностики и лечения. Инфор-
мация о помощи в стациона-
ре доступна в электронной 
медкарте в разделе «Госпи-
тализации».
— В июне еще две круп-
ные столичные больницы 
перешли на работу по прин-
ципу цифровой клиники — 
Московский клинический 
н ау ч н ы й  ц е н т р  и м е н и 
А. С. Логинова и Городская 
к линическая больница 
№ 52, — сообщил Сергей 
Собянин. 

Теперь в них автоматизиро-
ваны все сквозные процес-
сы оказания помощи — от 
поступления в стационар 
до выписки. Медицинская 
документация переведена 
в электронный формат. 
— Таким образом, в полно-
стью цифровой среде ра-

ботают уже 17 московских 
стационаров и скорая по-
мощь, — рассказал Сергей 
Собянин.

Качественное жилье
Около 320 семей переезжа-
ют в новостройку по про-

грамме реновации в Можай-
ском районе. Новое здание 
возведено на улице Красных 
Зорь, 23, — на месте старых 
домов. Таким образом, но-
воселы получили квартиры 
в привычном районе.
— Жилой комплекс вы-
глядит очень современно: 

стильные фасады, витраж-
ное остекление, подземный 
паркинг. Несколько квартир 
в доме оборудованы для ма-
ломобильных жителей, — 
поделился деталями глава 
города.
При этом Можайский рай-
он, как уточнил столичный 
мэр, сейчас динамично раз-
вивается. 
— В последние годы по-
явилось множество транс-
портных и социа льных 
объектов. Запланирован 
образовательный комплекс 
со школой на 1100 ребят 

и детсадом на 150 малы-
шей, — рассказал Сергей 
Собянин, добавив, что все-
го в программу реновации 
в Можайском районе вошли 
148 жилых домов.

Поддержка бизнеса
Сергей Собянин сообщил, 
что 190 московских компа-
ний получат от города боль-
ше 1 миллиарда рублей на 
оборудование и развитие 
деятельности.
— Получатели грантов — 
разработчики ИТ-продуктов 
и промышленного оборудо-
вания, нацеленные на им-
портозамещение и создание 
высокотехнологичных ре-
шений, — поделился глава 
города.
Например, компании про-
изводят инструменты для 
металлообработки, охлаж-
дающие и обогревающие 
системы для банкоматов, 
вендинговых аппаратов 
и терминалов самообслу-
живания, платформу для 
работы с цифровыми доку-
ментами и многое другое.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Технологии вам 
на здоровье
Сергей Собянин рассказал о внедрении 
современных разработок в медицину

Вся документа-
ция переведена 
в электронный 
формат 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин и главный врач 
ГКБ № 15 им. Филатова 
Валерий Вечорко 
осматривают новое 
оборудование

ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ
В ведущие больницы столицы из Севасто-
поля на лечение поступили 14 пациентов, 
в том числе шесть детей. Все пациенты были 
осмотрены профильными врачами, сделан 
полный комплекс диагностических меропри-
ятий, определен план лечения. К оказанию 
медицинской помощи привлечены мульти-
дисциплинарные бригады, в составе которых 
врачи анестезиологи-реаниматологи, нейро- 
и сосудистые хирурги, травматологи и другие 
специалисты. Врачи оценивают состояние 
шести взрослых и двоих детей как тяжелое. 
Остальные пациенты в состоянии средней 
степени тяжести. Пациентам, которым требу-
ется срочная хирургическая помощь, в бли-
жайшее время будут проведены операции. 
Врачи делают все необходимое для сохране-
ния жизни и здоровья пострадавших.

тового излучения возрастет 
до высокого класса опасно-
сти. С 30-градусного зноя 
начнется и следующий лет-
ний месяц.
Если говорить о более под-
робном прогнозе, то, соглас-
но данным Гидрометцентра 
России, в четверг, 27 июня, 
ожидается переменная об-
лачность, преимуществен-
но без оса дков.  Ночью 
+11...+13, днем +22...+24. 
В пятницу, 28 июня, пере-
менная облачность, пре-
имущественно без осадков, 
ночью +10...+15, днем 
+23...+28.
В субботу, 29 июня, пере-
менная облачность, без 
осадков, ночью +10...+15, 
днем +22...+27.

Первый месяц лета еще не 
завершился, однако синоп-
тики уже подводят предва-
рительные итоги. 
Так, по словам главного 
специалиста информаци-
онного агентства «Метео-
новости» Татьяны Поздня-
ковой, июнь в текущем году 
выдался наиболее дождли-
вым за всю историю метео-
наблюдений. 
— На сегодняшний день 
вопрос заключается толь-
ко в том, в два или три раза 
июньская сумма осадков 
превысит норму месяца, 
которая равняется 77 мил-
лиметрам, — отметила Та-
тьяна Позднякова.
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

ПОГОДА

■ Будни на этой неделе 
ожидаются умеренно теп-
лыми, однако завершится 
неделя 30-градусным 
зноем, поделились про-
гнозом в центре погоды 
«Фобос».  

В среднем в будние дни 
по ночам будет +9…+14 
градусов, в дневные часы 
+19…+24 — типичное 
«скандинавское» лето. Одна-
ко, как отмечают синопти-

ки, в пятницу начнется по-
тепление, и дневные термо-
метры покажут +23…+28 
градусов. Самым жарким 
днем на этой неделе, соглас-
но прогнозам, будет воскре-
сенье — температура возду-
ха повысится до +28…+33 
градусов. Эти значения на 
5–6 градусов превышают 
норму и соответствуют 
скорее климатическим по-
казателям субтропического 
Сочи. Индекс ультрафиоле-

Ждем жару выше 
30 градусов

21 мая. Москвичка Дина Швачко с дочерьми Настей (слева) 
и Ксюшей возле фонтана на ВДНХ. Фото: Наталья Феоктистова
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В Дагестане после 
террористического 
акта, который унес 
жизни 21 человека, 
проведут ревизию 
личных дел чинов-
ников всех уровней. 
Об этом вчера заявил 
глава республики 
Сергей Меликов.

П о его словам, процесс 
будет проходить в не-
сколько этапов.

— Я дал поручение на ре-
визию личных дел всех, кто 
сегодня занимает руководя-
щие должности в Дагестане, 
в том числе по депутатам 
народного собрания. Изви-
ните, если кто-то сочтет это 
нарушением депутатской 
этики. Я всю ответствен-
ность за это решение беру 
на себя, — заявил Меликов.
Напомним, в воскресенье 
в Дагестане произошел мас-
штабный теракт. Ваххабиты 
сожгли синагогу и один из 
православных храмов. Уби-
ли священника, 16 полицей-
ских, а всего от рук бандитов 
пострадали свыше 60 чело-
век. Среди нападавших бы-
ли родственники главы Сер-
гокалинского района Ма-
гомеда Омарова. Во время 
допроса он сознался, что на 
протяжении нескольких лет 
был в курсе, что несколько 
его сыновей — ваххабиты. 
Особо радикальными взгля-
дами отличался 31-летний 
Осман, который считался 
в Махачкале мажором. А два 
года назад женился и стал 
очень религиозным. 
— Если мы хотим резуль-
тата, то ревизию личных 
дел чиновников 
должны в ес ти 
Генпрокуратура, 
ФСБ и сотрудни-
ки АП — Адми-
нистрации пре-
зидента России, — считает 
политолог Григорий Саве-
льев. — Ни одного местного 

кадра среди проверяющих 
быть не должно. Дагестан — 
республика с численностью 

населения 3,2 миллиона 
человек, это примерно как 
один Южный округ Москвы. 

Там все если не родственни-
ки, то знакомые или знако-
мые знакомых. Если райо-

ном руководил 
ч е л о в е к ,  ч е й 
сын — ваххабит 
и террорист, не-
ужели ник то, 
кроме отца, об 

этом не знал? Очевидно, что 
знали. И очевидно, что как 
минимум закрывали глаза. 

Профессор факультета по-
литологии МГУ Андрей Ма-
нойло уверен:
— Сейчас очень важная 
задача — выявить источ-
ники финансирования тер-
рористов. Не исключаю, 
что деньги пришли из-за 
рубежа. Нападения могут 
финансировать те, кому вы-
годна дестабилизация вну-
тренней ситуации в России. 
Здесь может быть спайка 
внешних сил, уши разведок 
иностранных здесь торчат.
Политолог Сергей Старовой-
тов считает: 
— Власти Дагестана спусти-
ли на тормозах дело о беспо-
рядках в аэропорту Махач-
калы и теперь пожинают 
плоды своего бездействия.
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru 

«Чистка» 
на всех 
уровнях 
Чиновников 
Дагестана проверят 
на причастность 
к терроризму

Омаров знал, что его сыновья 
превратились в ваххабитов 

СУД  ДА  ДЕЛО

■ Легендарный борец 
с американской «демо-
кратией» покинул бри-
танскую тюрьму и выле-
тел домой в Австралию. 

Об этом сообщила между-
народная организ ация 
WikiLeaks, которую основал 
австралийский журналист 
Джулиан Ассанж. В США его 
обвиняют в шпионаже — 

из-за публикации служеб-
ных документов о войнах 
в Афганистане и Ираке и ди-
пломатических телеграмм 
в 2010–2011 годах. По этим 
обвинениям ему грозило 
до 175 лет заключения, но 
Ассанж не признавал вину. 
С 2012 по 2019 год он нахо-
дился в посольстве Эквадо-
ра в Лондоне. Когда Эква-
дор лишил Ассанжа права 
на политическое убежище, 
его арестовала британская 
полиция, и он был отправ-
лен в тюрьму в Великобри-
тании. Американские СМИ 
The Washington Post и CNN 
со ссылкой на судебные до-
кументы сообщали, что он 

достиг предварительной 
сделки о признании себя ви-
новным по одному пункту 
обвинения из 18 и в обмен 
на это выйдет на свободу.
— Я думаю, приказ вы-
пустить Ассанжа дал Бай-
ден — в рамках предвыбор-
ной борьбы. Ведь многие 
в Штатах были недовольны, 
что его держали в тюрьме 
фактически за публикацию 
правды, — считает поли-
толог Дмитрий Ефимов. — 
Байдену же важен имидж 
демократического лидера.
Политолог Сергей Марков 
согласен:
— Гражданское общество 
хочет, чтобы был хоть какой-

то контроль над глубинным 
государством. Поэтому они 
стеной стоят за Ассанжа, 
который стал символом 
разоблачения тайных пре-
ступлений глубинного госу-
дарства США.
По мнению Ефимова, при-
мер Ассанжа стал для мно-
гих потенциальных правдо-
искателей примером.
— Ассанж фактически скры-
вался 12 лет. Ему сильно ис-
портили жизнь, лишили здо-
ровья. Сейчас он не опасен, 
поэтому и отпущен, — пояс-
нил эксперт. — Пойти по его 
пути решатся немногие.
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru

Ассанж 
больше 
не шпион

Входящий в состав обо-
ронной госкорпорации 
«Ростех» холдинг «Высоко-
точные комплексы» готов 
к наращиванию поставок 
армии зенитного ракет-
но-пушечного комплекса 
(ЗРПК) «Панцирь» уже в те-
кущем году. Это появив-
шееся вчера на лентах ин-
формагентств сообщение 
говорит о том, что севасто-
польская трагедия привела 
к принятию быстрых и пра-
вильных решений.
У нас крепкий «меч»: «Ка-
либры», «Искандеры», 
трехтонные авиабомбы 

с универсальными модуля-
ми планирования и коррек-
ции сносят укрепрайоны 
противника на раз. Но чем 
ближе киевский режим бу-
дет к издыханию, тем чаще 
и больше он будет бить че-
рез дыры в нашем «щите». 
ATACMS, Storm Shadow 
и беспилотники всех типов 
становятся главным оружи-
ем украинских войск, и нам 
жизненно важно 7послать 
всю эту ударную силу врага 
на три буквы — ПВО.
Американские, британские 
и французские дальнобой-
ные ракеты стоят дорого 
(от миллиона долларов 
и выше), поэтому их у ВСУ 
не слишком много, чтобы 
как-то изменить ситуацию 
на фронте или серьезно за-
кошмарить наш тыл. А вот 
с дронами у врага дела об-
стоят намного лучше. Вче-
ра российские силы ПВО 
уничтожили в небе над Бел-
городской и Воронежской 
областями 30 украинских 
беспилотников. Это не ре-
корд. Теперь в сообщениях 
Минобороны России еже-
дневно упоминается не об 
единичных механических 
средствах воздушного 
нападения, а о десятках. 
20–40 дронов запускает 
наш враг только по «мир-
няку» — по нам с вами. На 
фронте украинские БПЛА 
вообще летают стаями, 
и угроза от мелких лета-
ющих убийц будет только 

нарастать. Но наш ЗРПК 
«Панцирь-С1», с много-
канальной системой за-
хвата и сопровождения 
целей, — великолепный 
охотник именно на этих 
бездушных тварей. Он спо-
собен поражать воздушные 
цели, летящие на скорости 
до 1000 м/с, на дистанции 
от 200 м до 20 км. На одной 
колесной платформе раз-
мещены средства обнару-
жения и ракетно-пушечное 
вооружение: 12 зенитных 
ракет и две автоматические 
30-мм пушки с боекомплек-
том в 1400 выстрелов. Ком-

плекс предназначен 
для ближней обороны 
военных и граждан-
ских объектов, а также 
для прикрытия систем 
ПВО дальнего действия 
С-300 и С-400.
В зоне специальной 
в оенной операции 
«Панцирь-С1» пока-
зал эффективность 
против почти всех ти-
пов целей: крылатых 

и баллистических ракет, 
самолетов, вертолетов, 
снарядов реактивных си-
стем залпового огня, в том 
числе HIMARS. Наиболее 
высокую результативность 
ЗРПК продемонстрировал 
в борьбе с БПЛА. Дроны он 
бьет и зенитными управля-
емыми ракетами, и зенит-
ными автоматами. И все 
бы хорошо, да для защиты 
линии фронта (1000 верст 
с гаком), для находящейся 
в зоне досягаемости враже-
ских БПЛА черты государ-
ственной границы и особо 
важных объектов инфра-
структуры «Панцирей» яв-
но не хватало. Тратить же 
на уничтожение копееч-
ных дронов высокоточные 
(и дорогие) ракеты систем 
ПВО дальнего действия 
равноценно стрельбе из 
пушки по воробьям. Теперь 
наша армия должна полу-
чить значительно больше 
наиболее востребованных 
на данный момент ком-
плексов ПВО. Для новых 
«Панцирей» тем временем 
готовится новая — мало-
габаритная — ракета. Вер-
нее, она уже готова и прохо-
дит последние испытания. 
Предназначение мини-бо-
еприпаса — уничтожать 
именно беспилотники.
…Кстати, комплекс ПВО 
«Панцирь-С1» уже сбивал 
и высокоскоростные раке-
ты ATACMS. Наш пострел 
везде поспел.

Наш пострел 
везде поспел

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Дагестан — республика 
довольно бедная. А там, 
где нет работы, где 
бедность, появляются 
разного рода пропо-
ведники. К тому же в ре-
спублике есть дальние 
горные районы, до ко-
торых сложно добрать-
ся. Поэтому у разного 
рода экстремистов есть 
возможность в какой-
нибудь группе селений 
проповедовать все, 
что угодно. В общем, 
не факт, что чистка элит 
будет эффективна.

СЕРГЕЙ МАРКЕЛОВ
Политолог

Магомед Омаров возглавлял 
Сергокалинский район 
14 лет. Сейчас он арестован 
на 10 суток и дает показания 
относительно своих сыновей 
и племянника

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ
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Миф № 4: Микрофинан-
совые организации дают 
только микрокредиты, со-
всем небольшие суммы.
Правда: На самом деле 
большинство МФО дает 
кредит физлицу на сумму 
до миллиона рублей и пред-

принимателю — до пяти 
миллионов.
Миф № 5: За микро-
займами обращаются 
только маргиналы, 
в офисе вы встретите 
алкоголиков и разно-
го рода асоциальных 
типов.
Правда: За микрозаймами 
обращаются самые разные 
люди, в том числе — сред-
ний класс. Больше всего 
людям нравится возмож-
ность максимально быстро 
оформить кредит. Это важ-
но, когда, например, вы 
увидели хорошую мебель 
с большой скидкой или кто-
то срочно избавляется от 
автомобиля и продает его 
дешево. Брать кредит в бан-
ке — долго, а хороший ва-
риант может и уйти. 

заем выдан на срок не более 
20 лет и на сумму от 200 до 
1000 среднемесячных зар-
плат. При этом ставка может 
быть изменена максимум на 
треть, но не более чем на че-
тыре процента. Второй слу-
чай: если обычный потре-
бительский кредит выдан 
на сумму, превышающую 
в 200 раз среднемесячную 
зарплату. Ограничений по 
сроку, на который выдается 
кредит, и на изменение став-
ки нет. В случае увеличения 
ставки граждане смогут 
в течение трех месяцев с мо-
мента такого изменения 
потребовать от кредитора 
увеличить и срок возврата 
кредита. Однако период, на 
который он увеличивается, 

не может превышать перво-
начальный срок более чем 
на одну четверть и состав-
лять свыше четырех лет. 
Кредитор обязан рассмо-
треть такое требование в те-
чение пяти рабочих дней. 
— Человек взял ипотеку 
с плавающей ставкой и ее 
подняли, значит, ему нужно 
платить больше, — говорит 
финансовый аналитик Евге-
ний Мельниченко. — Но до-
ходы остались прежними! 
Поэтому закон предусма-
тривает увеличение срока 
выплаты кредита. 

Российские микро-
финансовые органи-
зации (МФО) выдали 
рекордный за пол-
тора года объем 
займов — на сумму 
более 81 миллиар-
да рублей в месяц. 
«Вечерка» выяснила, 
с чем связан такой 
рост и действительно 
ли микрозаймы так 
страшны, как о них 
говорят.

В мае участники рынка 
предоставили клиен-
там — физическим 

лицам ссуды на 81,4 мил-
лиарда рублей, заключив 
6,34 миллиона договоров. 
Относительно апреля вы-
дачи в деньгах подскочили 
на 9,9 процента, а по числу 
кредитов — на 13,8 про-
цента. За год же объем одо-
бренных займов вырос на 
41,8 процента.
— В России благодаря росту 
зарплат в отдельных секто-
рах и увеличению потребле-
ния появились «новый сред-
ний класс» и новые катего-
рии заемщиков, — заявил 
главный экономист крупно-
го банка Михаил Матовни-
ков. — В среднем по стране 
зарплаты за год увеличи-
лись на 16−18 процентов. 
Однако три отрасли — об-
работка, информационные 
технологии и строитель-

ство — показывают рост 
уже на 25–27 процентов. 
Потребители из этой группы 
не слишком закредитованы, 
поэтому кредитование в их 
среде растет ускоренными 
темпами.

«МВ» вместе с экспертом 
Комитета Госдумы РФ по 
финансовому рынку Яном 
Артом разобралась, что 

правда и что миф в микро-
кредитовании.
Миф № 1: Высокий, 
до 1000 годовых, процент 
по займу.
Правда: Максимальная, по 
закону, ставка — 0,8 процен-

та в день. Или 292 процента 
в год. Тоже, конечно, мно-
го, но микрозайм берут на 
короткий срок. Плюс, вви-

ду конкуренции, боль-
шинство МФО выдают 
займы под 0,4–0,5 про-
цента в день. 
Миф № 2: Огромные 
штрафы, если вовремя 

кредит не вернул.
Правда: Размер возможной 
переплаты не может превы-
шать сумму займа больше, 
чем в 1,3 раза. Причем сум-
ма займа и переплата теперь 
указаны на первой страни-

це договора. Если вы 
взяли в долг 10 тысяч 
рублей и не заплатили ни 
копейки, то взыскать с вас со 
всеми процентами, пенями 
и штрафами могут не более 
23 тысяч рублей. 10 тысяч — 
это тело долга, а еще 13 ты-
сяч — максимальная пере-
плата по займу.
Миф № 3: Многие МФО 
работают незаконно, 
поэтому, если вы не от-
дадите долг, к вам придут 
за деньгами бандиты.
Правда: Часть МФО дей-
ствительно работают не-

Микрозайм бери, 
да сам не плошай
Что нужно знать о «быстрых деньгах»

Обязательно проверяйте 
организацию на сайте Центробанка 

Офисы 
микрофинан-
совых орга
низаций, 
как правило, 
расположены 
в людных 
местах: 
в торговых 
центрах 
или возле 
станций 
метро

ЗАКОН

■ Вчера президент Рос-
сии подписал закон, огра-
ничивающий с 1 сентября 
применение плавающих 
ставок по кредитам и за-
ймам населению и микро-
предприятиям.

Закон призван ограничить 
риски по кредитам с пере-
менной ставкой, пояснил 
глава думского Комитета по 
финансовому рынку Анато-
лий Аксаков:

— Нередко в связи с изме-
нением ситуации на рын-
ке, включая повышение 
ключевой ставки ЦБ, банки 
и микрофинансовые орга-
низации могут увеличивать 
проценты по действующим 
кредитам, если это предус-
мотрено в договоре.
Закон разрешает выдавать 
потребительские кредиты 
с переменной ставкой граж-
данам лишь в двух случаях. 
Первый: если ипотечный 

Ставка, 
остановись

Москвичка Екатерина Соловей купила в ипотеку квартиру 
в районе Лефортово. Фото: Пелагия Замятина

Материалы к рубрике 
«Ничего личного» 
подготовил 
ЕВГЕНИЙ ФЕДОРОВ 
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Надо понимать, 
что микро займ не ду-
блирует банковский 
кредит: у него более 
короткие сроки, мень-
шие суммы, он более 
доступен потребителям, 
у которых нет кредитной 
истории, либо она ис-
порчена. Главное же — 
это инструмент «скорой 
помощи». То есть это 
«быстрые» деньги 
для решения срочных 
вопросов заемщиков.

ЕЛЕНА СТРАТЬЕВА
Финансовый эксперт

11
тысяч рублей составляет сейчас 
средний размер микрозайма 
в России. Но, в принципе, 

можно получить 
и миллион!

легально. Поэтому нужно 
иметь дело со структурами, 
действующими в рамках за-
кона. На сайте Центробанка 
России легко найти список 
легальных МФО. Зайдите по 
ссылке: cbr.ru/microfinance/
registry и поищите там ком-
панию, с которой вы хоти-
те иметь дело. Если ее там 
нет — не сотрудничайте. 
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Мясо свинины ре-
шило порадовать 
покупателей. Его 
стоимость снизилась 
за прошлый месяц 
на 12 процентов. 
А вот курица, напро-
тив, снова выросла 
в цене. «МВ» узнала, 
что будет со стоимо-
стью мяса в ближай-
шее время. 

Э ксперты считают, что  
цены будут зависеть от 
показателей производ-

ства на внутреннем рынке. 
Сейчас предложений на 
свинину стало больше, чем 
раньше — на это повлияло 
сокращение импортных 
поставок, поэтому отече-
ственные производители 
увеличили объемы.
— С курицей дела обстоят 
хуже. Сейчас цена кило-
грамма составляет около 
270 рублей. А свинины — 
в районе 225 рублей. Летом 
спрос на курицу растет. На 
свинину же падает. Ведь 
бум пикников прошел. Ду-
маю, в июле цены на курицу 
могут снизиться на 5–7 про-
центов, — рассказал эконо-
мист Александр Цапликов.

Что касается остальных ви-
дов мяса — говядины, бара-
нины, то ожидать снижения 
цен не стоит. Большую часть 
говядины нам поставляют 
из Бразилии, Аргентины, 
а логистика дорожает с каж-
дым месяцем. На баранину 
спрос не такой большой, по-

этому производят ее не в та-
ких количествах, как свини-
ну или курицу.
— Если хотите немного сэ-
кономить, то советую при-
обретать либо нашу говяди-

ну, либо из Белоруссии. Она 
дешевле и ничуть не хуже 
по качеству. Килограмм на-
шей говядины сейчас стоит 
в районе 800 рублей, — от-
метил эксперт.
Лучше покупать мясо в спе-
циализированных мясных 
магазинах или на рынках — 

там и  кусочек 
можно выбрать 
получше, и про-
дукция свежее. 
—  Н а  м я с е  н е 
должно быть пя-
тен, запах должен 
быть свежим, на-

туральным. Важно, чтобы 
оно хранилось в холодильни-
ке. Если говорить о курице, 
то у нее должны быть белые 
или розовые прожилки — 
это признак здорового мяса. 

Если речь о говядине, то мя-
со не должно быть темным, 
а жир — желтым. Резкий за-
пах свидетельствует о том, 
что мясо старое или испор-
ченное, — добавил эксперт. 

Ах, какое мясо, 
без наценок 

Эксперты уверены, 
что стоимость курицы 
начнет падать в июле 

Продавщица 
московской 
ярмарки 
Алена Байда 
предлагает 
говядину 
на выбор. 
Фото: 
Пелагия 
Замятина

ЗА  РУЛЕМ

■ Майская средняя цена 
на новые легковые маши-
ны опустилась чуть ниже 
трех миллионов рублей. 
«МВ» узнала прогноз 
у автоэксперта. 

Для сравнения, стоимость 
легковушки в прошлом году 
превышала три миллиона 
рублей в аналогичный пе-

риод, по данным аналити-
ческих компаний.
— На рынке появилось 
больше бюджетных предло-
жений. Доля Lada выросла 
с 30,8 процента в апреле до 
31,5 процента в мае. Похожая 
ситуация с марками Chery, 
Haval, Changan, OMODA, 
Belgee и Solaris. Их суммар-
ная доля за месяц увеличи-
лась на четыре процентных 
пункта. Таким образом, по-
ставки более бюджетных 
сегментов автомобилей уве-
личиваются, — рассказали 
в аналитическом агентстве.

Цены авто 
мчатся вниз

Посетитель крупного столичного автосалона перед покупкой 
рассматривает автомобиль Changan

Кстати, доля премиальных 
дорогих марок, напротив, 
снизилась. Это касается 
EXEED, TANK, Lixiang, Voyah, 
Zeekr, а также марок, кото-
рые попадают в РФ только 
по параллельному импорту, 
Toyota, BMW, Mercedes-Benz, 
Volkswagen. За месяц их доля 
сжалась примерно в 1,5 раза. 
Причина — сниженный 
спрос из-за сложностей в ло-
гистике и высокой цены, ко-
торая пока что растет. 
— Лучше отдавать предпо-
чтение премиальным ки-
тайцам — они по характе-

ристикам ни чуть не хуже, 
чем европейцы. Есть много 
моделей с интересным ди-
зайном, хорошими ком-
плектующими, — рассказал 
«Вечерке» автоэксперт Рус-
лан Хасянов.
Известно, что до конца лета 
стоимость легковушек мо-
жет продолжить снижаться. 

Материалы к рубрике 
«Потребитель» подготовила 
РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА
vecher@vm.ru

После бума пикников 
свинина начала дешеветь 

Ашан Спар ВкусВилл Перекресток Дикси

Курица (цыпленок) (руб./1 кг)

245 270 299 258 239

Шейка свиная (руб./1 кг)

239 245 261 250 240

Говядина (руб./1 кг)

799 657 859 800 –

Гуляш из баранины (руб./400 г)

359 400 365 342 350

Крылья куриные (руб./1 кг)

389 365 299 – 245

Контрольная закупка 

из московских больниц 
после прохождения кур-
са лечения от ботулизма 
выписано 177 человек, 
сообщается на сайте 
управления Роспотреб-
надзора по городу Мо-
скве. Всего 301 человек 
с таким заболеванием 
оказались в российских 
больницах.

кстати,ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Тем, кто на диете, я со-
ветую аккуратно отно-
ситься к употреблению 
мяса. Лучше всего вы-
бирать курицу и именно 
отваривать ее, а не жа-
рить.  Свинина, говядина 
и баранина являются 
более калорийными 
видами мяса, поэтому 
лучше либо отказаться 
от их употребления, ли-
бо принимать не более 
150–200 граммов в день.

ВИКТОРИЯ 
БЕЗНЕБЕЕВА
Диетолог

ЛЕТАЮЩИЕ АВТО 
УДИВЛЯЮТ МИР  СТР. 15

длагает 
дину 
ыбор. 
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только тот, что дешевле.  Так 
часть денег уходит в карман 
организации. 

Фирма испарилась 
А вот еще вариант «разво-
да». Недавно открывшееся 
агентство обещает недо-
рогие туры. Их разбирают. 
Но через несколько месяцев 
агентство испаряется. 

— Не верьте в туры по очень 
низким ценам, если они не 
горящие, — пояснил Игорь 
Левицкий. — Зайдите  на 
сайт «Турпомощь». Там есть 
реестр операторов, отобра-
жаются агенты, с которыми 
заключен договор о помо-
щи. Не нашли своего тура-
гента — насторожитесь.

Шиш вместо визы 
Нередко турагентства берут 
оформления виз на себя. 
Иногда в них отказывают, 
но на этот случай менеджер 
турфирмы предлагает офор-
мить страховку от невыезда.
— Потом выясняется, что 
консульство «не успело рас-
смотреть паспорта» клиен-
тов. Агент тут же предлагает 
путевки в безвизовые стра-
ны. Якобы по той же цене. 
И многие соглашаются, — 
рассказывает Левицкий. — 
Фактически же турагент ни-
куда документы не отправ-
лял. Деньги за визовый сбор 
и страховку он просто украл. 
При оформлении полиса 
от невыезда требуйте ре-
альный полис от страховой 
компании.

часа до Сочи на самолете из 
Москвы, потом «Ласточкой» 
до места назначения. Тот же 
поезд идет из Москвы более 
20 часов.
Эксперт также советует 
пользоваться автобусными 

маршрутами «на Юг», хотя 
они и менее комфортны:
— Автобусы не могут совер-
шать остановки в опреде-
ленных местах, также сам 
автобусный парк требует 
обновления, ведь имеется 

дефицит парка, — пояснил 
Илья Зотов.
Хороший вариант без про-
блем уехать в отпуск — пу-
тешествие на собственном 
автомобиле: быстро, деше-
во и удобно.

— Многие пассажиры сей-
час сталкиваются с ситуа-
цией, когда авиакомпании 
продают лишние билеты — 
больше, чем могут перевез-
ти, — пояснил юрист Мо-
сковской коллегии адвока-
тов Геннадий Тимошин. — 
Е с л и  в а м  о т к а з ы в а ю т 
в перелете, требуйте у ком-
пании соответствующую от-
метку прямо на билете. А по-
том обращайтесь в транс-
портную прокуратуру и суд. 
Велика вероятность, что вам 
не только вернут деньги за 
билет, но и какую-то сумму 
«сверху» — за ущерб.

Москвич отсудил 
более 200 тысяч 
рублей у турфирмы, 
которая сорвала его 
отпуск, а после от-
казалась возвращать 
средства. К сожале-
нию, организаций, 
готовых устроить 
«курортный обман», 
немало. Куда обра-
щаться, если отпуск 
сорвался, и на какие 
уловки идут мошен-
ники, узнала «МВ». 

Н а днях Люблинский суд 
Москвы обязал агент-
ство «ТурПрайс Корп» 

выплатить клиенту 223 ты-
сячи рублей. Ранее житель 
столицы приобрел у них 
путевку в турецкий курорт-
ный город Сиде за 74 тысячи 
рублей. После оплаты агент-
ство аннулировало тур и от-
казалось возвращать день-
ги. Мужчина подал жалобу 
в Роспотребнад-
з ор из-з а на-
рушения своих 
прав. Ведомство 
направило иск 
в суд с требо-
ванием взы-
скать с органи-
зации не только стоимость 
тура, но и неустойку со 
штрафом. 

Все по закону 
Правила возврата средств за 
путевки описывают законы 
«О защите прав потребите-
лей» и «Об основах турист-
ской деятельности в РФ». 
Причем клиент может рас-
торгнуть договор в любое 
время. Организаторы по-
ездки должны вернуть ему 
средства за вычетом уже 
понесенных расходов. Если 
же турист не может поехать 
в путешествие по независя-

СОВЕТЫ

■ Председатель Обще-
российского объединения 
пассажиров Илья Зотов 
признал, что билетов 
«на Юг» не хватает, и дал 
советы, как добраться 
на курорты.

По словам эксперта, лучший 
вариант — составить муль-
тимодальный маршрут.
— В этом году, например, 
открыт аэропорт Элисты. 
Можно лететь туда, а дальше 
поездом или автобусом — на 
Северный Кавказ или Чер-

номорское побережье, — 
пояснил Илья Зотов.
По его словам, сейчас есть 
разные варианты комби-
нированных маршрутов. 
В этом году, например, меж-
ду Сочи и Анапой с останов-
кой в Геленджике запущена 
«Комета», цена поездки — 
около 7000 рублей за весь 
маршрут. Также между Ад-
лером и Анапой ходит «Ла-
сточка», весь путь занимает 
восемь часов. Этот поезд по-
зволяет быстро добираться 
до Анапы: три с половиной 

Я доеду, долечу 
В этом году 
между Сочи 
и Анапой 
с остановкой 
в Геленджике 
по морю 
курсирует 
«Комета»

Материалы к рубрике 
«Туризм» подготовил 
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru

Чтобы 
не остаться 
без отпуска, 
приобретайте 
путевки 
в проверенных 
компаниях 

Путевка, 
у нас отмена

тсудил 
тысяч 
урфирмы, 
рвала его 
осле от-
озвращать 
К сожале-
изаций, 
троить 
й обман», 
уда обра-
ли отпуск 
и на какие 
ут мошен-
ла «МВ». 
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Чтобы 
не остаться 
без отпуска, 
приобретайте 
путевки 
в проверенных 
компаниях 

щим от него причинам, он 
может получить всю  сумму. 
Для начала нужно отпра-
вить претензию оператору. 
На ответ должно уйти не бо-
лее 10 дней. По истечении 
этого срока следует обра-
щаться в суд. Параллельно 
стоит написать в Роспотреб-
надзор.

Эксперты же отмечают: сфе-
ра туризма оказалась благо-
датной для жуликов, и толь-
ко бдительность поможет не 
попасться в руки аферистов.

Липовая скидка 
Нередко некие турфирмы 
предлагает путевку на 10–

20 процентов дешевле, чем 
конкуренты. Сначала идет 
все отлично, но уже перед 
выездом клиенту сообщают: 
бронирование отменено. 
Турфирма объясняет, что 
отел  ь сам не рассчитал число 
свободных мест и случился 
овербукинг. Тогда агентство 
предлагает другой отель.  

— Турист, конечно, соглаша-
ется. Но вместо предполага-
емого пятизвездочного оте-
ля он попадает в сомнитель-
ного вида гостиницу, — рас-
сказывает юрист общества 
защиты прав потребителей 
Игорь Левицкий. — Но тур-
фирма и не бронировала 
изначальный отель, был 

Чтоб не нарваться на мошенников, 
загляните в Единый федеральный 
реестр туроператоров на сайте Ми-
нэкономразвития  — economy.gov.ru

ВАЖНО

Как путешественникам 
защитить свои права 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Мошенники наживают-
ся на нашем желании 
сэкономить. Они за-
влекают своих жертв 
прежде всего низкими 
ценами и горящими 
путевками. Не веди-
тесь на призрачные 
выгоды — доверяйте 
только проверенным ту-
роператорам с хорошей 
репутацией на рынке. 
Меньше верьте отзывам 
в интернете — они могут 
быть фальшивыми.

ИЛЬЯ ЛОЕВСКИЙ
Заместитель 
руководителя 
Роскачества

Клиенту 
обязаны 
вернуть часть 
или всю сумму 
денег Sh
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Елена Проклова (на фото слева внизу):
то жарко, то холодно
Заслуженная артистка России заботится о коже лица 
с помощью контрастных компрессов. Для этого нужно 
два таза: с холодной и горячей водой (на фото слева). 
В сосуд с низкой температурой добавить лед. В тазу 
с холодной водой смачиваем большое махровое 
полотенце, выжимаем, а затем кладем 
на лицо и зону декольте. Потом меняем 
холод на тепло. Алгоритм повторить 
три-четыре раза.  

Летом ярко светит 
солнце, а потому нашей 
коже требуется осо-
бенный уход. «Вечер-
ка» узнала у космето-
лога Екатерины Бобро-
вой (на фото внизу), 
как наши звезды 
шоу-бизнеса ухажи-
вают за собой 
в жару и что 
можно взять 
себе на воору-
жение. 

Л етом из-за того, что больше 
солнца, повышается тем-
пература и потоотделение, 
стоит уделить больше вни-
мания кремам с антиокси-

дантами. Утром лучше использовать 
сыворотки с витамином С, потому 
что эти средства противостоят пиг-
ментации и в целом делают цвет ли-
ца здоровым. Кроме того, начиная 
с поздней весны и до начала осени 
нужно обязательно использовать 
солнцезащитный крем. Наши звез-
ды без SPF не выходят никуда. Это 
обязательный ингредиент, который 
позволяет снизить возможность 
фотостарения. К тому же может по-
явиться пигментация. Последствия 
потом придется убирать с помощью 
дорогостоящих инъекционных и ап-
паратных процедур. Что касается 
селебрити, ситуация осложняется 
тем, что во время съемок, высту-
плений накладывается очень плот-
ный макияж. Летом для кожи это 
катастрофа. Поэтому макияжа ста-
райтесь использовать минимально 
и заменяйте питательный крем на 
увлажняющий. Сейчас в перечне 
услуг многих клиник есть так на-
зываемые всесезонные пилинги. 
Но я своих клиентов летом прошу 
убрать эти процедуры, потому что 
в любом случае с помощью пилинга 
отшелушивается верхний слой ко-
жи и, как следствие, лицо становит-
ся более восприимчивым к ультра-
фиолетовому излучению, которое 
происходит от солнечных лучей. То 
есть такой чисткой можно вызвать 
пигментацию. В целом не рекомен-
дую летом прибегать к аппаратным 
процедурам, таким как шлифовка 
лица, игольчатые лифтинги — все-
му, что может каким-либо образом 
травмировать поверхность кожи. 
До осени также стоит отложить все 
ретинолсодержащие средства (жи-
рорастворимый витамин). Да, они 
прекрасно шлифуют рельеф кожи, 
но тоже связаны с травматизацией 
кожного покрова. Помимо этого, 
не стоит забывать о поддержании 
водного баланса. Это можно сде-
лать с помощью процедуры под на-
званием биоревитализация, когда 
в глубинные слои кожи вводится 
специальный препарат на основе 
гиалуроновой кислоты.

Подготовила
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru

Звезда, 
покажи 
личико!
Как артистки ухаживают

за своей внешностью летом

ур

Наталья Земцова (на фото справа 
внизу): больше гиалуронки
Главное для актрисы — увлажнение кожи и массаж. 
За последним она обращается к своему кос-
метологу. В среднем стоимость массажа 
лица от специалиста стоит около 
2500 рублей. В любое время года Зем-
цова пользуется солнцезащитным 
кремом. По словам Натальи, во вре-
мя отдыха на море его плотность 
должна быть максимальной. Также, 
когда есть время, актриса прибегает 
к мезотерапии (препарат микроско-
пическими дозами вводится под кожу 
с помощью тонких коротких игл) (на фото 
внизу) гиалуроновой кислотой, чтобы максимально 
увлажнить кожу. Стоимость такой процедуры начи-
нается от 16,5 тысячи рублей.

Елизавета Боярская 
(на фото справа 
внизу): ромашка 
для ровного тона
Актриса в уходе за собой всегда 
придерживается двух простых 
правил: высыпаться и про-
тирать лицо кубиком 
льда (на фото справа 
вверху). При этом 
лед из ромашково-
го настоя. Сначала 
варится отвар, 
а потом заморажи-
вается в кубиках. 
Такой способ делает 
тон лица ровным.

й 

-

ше

Рина Гришина (на фото слева): мыло свое, родное
Актриса Рина Гришина не использует никаких процедур и изощренных средств. Главный 
секрет ее ухода за собой — умывание мылом собственного производства (на фото слева). 
На основе растительных компонентов Гришина создает себе средство для очищения кожи. 
А после умывания на лицо она наносит недорогой увлажняющий крем.

Анна Хилькевич 
(на фото слева внизу):
огуречная свежесть
У актрисы Анны Хилькевич есть 
фирменный рецепт маски из све-
жего огурца (на фото слева) и ста-
кана зеленого чая. Ингредиенты 
нужно взбить в блендере. После 
этого нужно добавить в субстан-
цию еще один стакан холодного 
чая. Массу процедить. Средство 
можно использовать как лосьон 
или патчи для глаз. Такая маска 
делает кожу гладкой и сияющей. 
Из инъекционных процедур 
актрисе нравятся биоревитали-
зация, коллаген и ботокс. Все они 
направлены на омоложение.

Эвелина Бледанс (на фото слева):
уколы освежают
В свои 55 лет артистка выглядит максимум на 35. Бледанс расска-
зала «МВ», что летом она никуда не выходит без солнцезащитного 
крема (на фото слева). Его актриса использует после каждой во-
дной процедуры. Не забывает Эвелина и об увлажнении. Она при-
зналась, что ей очень нравится процедура биоревитализации. 

Татьяна Навка (на фото 
справа): банька да массаж
Знаменитая фигуристка считает своим 
главным секретом по уходу за собой 
очищение кожи. Минимум раз в неде-
лю спортсменка ходит в баню (на фото 
справа) и на массаж. Такие процеду-
ры, по ее словам, помогают ей быстро 
восстановить силы и почувствовать 
себя королевой.   

Все косметические средства с витамином А — ретинолом — нужно 
отложить до осени. Иначе появятся пигментные пятна из-за солнца 

Наталья Варлей (на фото слева 
вверху): деревенская сметанка
Актриса много лет регулярно ходит в баню. 
Однако вместо массажа артистка выбирает 

соль и сметану (на фото слева). По ее 
словам, это два в одном: пилинг 
и маска. Если же кожа в чистке 
не нуждается, то в ход идет только 
свежая 20-процентная сметана. 
Желательно деревенская. 

Ольга Кузьмина 
(на фото справа):
детский крем тут как тут
В любое время года ее набор по уходу 
за собой состоит из обычного детского мыла 
или пенки и недорогого крема (на фото справа). 
Кузьмина не понимает, зачем переплачивать, 
если все можно сделать проще и бюджетнее.

Ляйсан Утяшева (на фото 
слева): без кумыса никуда
Гимнастка всегда выглядит молодо 
и изысканно. По словам Ляйсан, ее 
секрет красоты — в кумысе (на фото 
слева). Каждое утро она делает маски 
для волос и лица из этого кисломолоч-
ного продукта. Можно смешать кумыс 
с одним желтком и чайной ложкой 
меда — нанести на 20 минут на кожу, 
потом смыть. Кисломолочный ингре-
диент, по словам гимнастки, убирает 
пигментные пятна и покраснения. 
А кожа становится нежной и гладкой.

Тина Канделаки (на фото вверху): стиснув зубы 
Телеведущая, несмотря на свой жесткий график, тщательно следит за своей 
внешностью. И тратит очень приличный бюджет на поддержание овала лица. 
Она честно признается, что делает увлажняющие и омолаживающие «уколы 
красоты» с гиалуроновой кислотой (от 25 тысяч за курс процедур) в начале лета. 
Также Тина для коррекции геометрии лица спит в капе (на фото вверху) (по ти-
пу брекетов, цена — от 500 рублей), которые корректируют прикус.
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Качественные лосьоны 
для лица обеспечива-
ют комплексный уход 
за кожей, защищая ее 
от внешних агрессив-
ных факторов
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Певица и автор песен 
Ирина Дубцова стала 
официальным амбас-
садором Года семьи 
в России, а еще отме-
чает 25-летие на сце-
не. «Вечерка» пооб-
щалась с артисткой.

Ирина, вы стали амбасса-
дором Года семьи в России 
и записали официальный 
гимн в честь этого собы-
тия. Плюс вышел новый 
альбом, вы снялись в се-
риале. С чем связан такой 
резкий подъем в творче-
ской жизни? 
Это такое прекрасное сте-
чение обстоятельств. Когда 
я узнала, что 2024 год объ-
явлен Годом семьи, пришло 
вдохновение, и была напи-
сана «Главное — Семья» — 
совершенно нетипичная 
для меня песня, которая ока-
залась созвучной ценностям 
уровня страны. Приятно, 
что все эти события проис-
ходят в год моего 25-летия 
на сцене. Это подтверждает, 
что я на своем месте, я вос-
требована, и есть горизонт 
развития.
Как изменился за послед-
ние годы институт семьи, 
брака? 

Институт семьи и брака не 
изменился — изменились 
люди в силу разных обстоя-
тельств. Семья была и оста-
ется самой главной ценно-
стью. И я уверена, что люди 
смогут справиться с этими 
обстоятельствами, поймут, 
что в жизни действительно 
важно, и сделают правиль-
ный выбор.
Вы выступили в новом 
амплуа — в роли актрисы. 
Как на это решились? 
Я не назвала бы себя ак-
трисой, я приглашенная 
артистка. На меня вышли 
через пиар-службу, при-
гласили к разговору, я со-
гласилась. Мы созвонились 
по видеосвязи с режиссе-
ром Сергеем Сенцовым, 
который снимал проект 
«Дылды», «1703» и другие. 
Пообщались, посмеялись 
и он сказал: «Ты принята». 
П р е д с т а в л я е -
те,  в ам зв онят 
и  п р е д л а г а ю т 
сыграть главную 
роль в сериале. 
Как можно было 
отказаться от такого? Пом-
ню, я даже возмутилась 
тогда: «А как же кастинг?» 
Я играю оперную певицу — 
взбалмошную, пьющую, 
ругающуюся матом, — пол-
ную проти воположность 
себя. В тот момент я замет-

но поправилась из-за гор-
мональной терапии, и мне 
это было на руку, ведь опер-
ные дивы — это обычно ро-
скошные дамы. 
Вы прошли все тернии 
на «Фабрике звезд». 
Что вам дал этот опыт? 
Это был удивительный 
старт. Благодаря «Фабри-
ке» услышали мои песни, 
я нашла свою аудиторию, 
которая со мной уже много 
лет — значительный отры-
вок моей жизни. Именно 
на «Фабрике» впервые про-
звучала «О нем» — одна из 
главных песен в моем твор-
честве. Телепроект стал мо-
ей школой, сформировал 
меня как артиста. Прошло 
много лет, а меня до сих пор 
спрашивают о «Фабрике», 
значит, эта история была 
и остается близкой не только 
участникам проекта, а еще 

и зрителям. Да, я бы вновь 
прошла этот путь, я считаю, 
что он самый правильный 
для артиста.
А вам когда-нибудь отка-
зывали в участии в конкур-
сах или проектах. Если да, 
то как справлялись?

Как и любой артист, особен-
но в начале пути, я с этим 
сталкивалась. Было непро-
сто это принять, опускались 
руки, но я всегда знала, что 
буду писать песни, буду ар-
тисткой — иначе я не мо-
гу. Собирала волю в кулак 
и продолжала работать.
Есть ли смысл в таких шоу, 
ведь пробиться на сцену 
сегодня можно через ин-
тернет-площадки?

Если мы говорим про путь 
настоящего артиста, кото-
рый подразумевает поиск 
себя в творчестве, своей 
ниши, поиск своего зри-
теля, определенные смыс-
лы, которые несет артист, 
здесь всегда нужен кто-то 

опытный рядом, кто на-
правит, предостережет от 
неверных шагов, звездной 
болезни»и прочего. Интер-
нет — это лишь один из ин-
струментов. Артист всегда 
хочет большего, чем «лай-
ки» и комментарии в соц-
сетях. Если вам скажут, что 
популярности в сети доста-
точно, они явно лукавят.
В одном из своих интервью 
вы достаточно резко ото-
звались о новоявленных 
артистах-блогерах, сказав: 
«Поют все, кому не лень». 
Кто все-таки, по вашему 
мнению, должен со-
ставлять сегодня костяк 
эстрады? 
Не люблю слово «звезда», 
«артист» — более правиль-
ное понятие. Артист — это 
то, с чем ты родился, что жи-
вет с тобой, тобой является. 
Ребят из молодого течения 
я не отношу к артистам, это 

больше развлекательный 
формат, не все можно на-
звать песнями, не всех — 
вокалистами. Артист — это 
звучит громко, это должно 
иметь за собой бэкграунд — 
путь, который ты прошел 
к успеху. Артист — нечто 
объемное, что в себя вклю-
чает массу качеств. Это не-
обязательно безупречная 
внешность — это наличие 
харизмы, музыкальности, 
вокальных данных. 
Как вы думаете, появле-
ние большого количества 
новоявленных звезд 
из «Ютьюба» способствует 
общему снижению уровня 
эстрады?
На артиста невозможно вы-
учиться. Талант, харизма 
или есть, или нет. Да, музы-
кальное образование, твор-
ческое направление помо-
гает, но не определяет путь 
артиста. Пример — «Фабри-

ка звезд»: со всеми работали 
наставники, все посещали 
занятия, мы были в равных 
условиях, но кто-то до сих 
пор в шоу-бизнесе, а кто-то 
исчез с радаров. Что сделать 
в современных условиях бу-
дущему артисту? Учиться, 
совершенствоваться, нахо-
дить единомышленников, 
если есть необходимость, 
обращаться в продюсер-
ский центр.
Какой, на ваш взгляд, се-
годня запрос у слушателя? 
После начала событий на 
Украине явно произошли 
какие-то сдвиги, как вы 
реагируете на меняющий-
ся контекст? 
Запрос, который был всег-
да, — песни. Если творче-
ство артиста отзывается 
зрителям, на его концерты 
приходят. Я всегда была 
патриотом, родилась и вы-
росла в городе-герое Волго-

граде, поэтому не говорить 
на эту тему не могу, она мне 
близка. Песню «За нас», пре-
мьера которой состоялась 
в День России, очень теп-
ло принимают на концер-
тах. И возможно, и в моем 
творчестве появится еще 
несколько песен патриоти-
ческой тематики. Я считаю 
нужным говорить на эту 
тему. Наша эстрада лиши-
лась многих артистов после 
определенных событий. Как 
она изменилась и будет ли 
ресурс восполнен? Сейчас 
артистов не так много, но 
их достаточное количество. 
Нормальный, правильный 
комплект — классный, на-
стоящий, музыкальный, со 
своей самобытностью. А но-
вые лица будут. Шоу-бизнес 
живет по своим правилам, 
если необходимы новые 
герои, они обязательно 
появятся.

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Певица Ирина Дубцова 
убеждена: любого 
исполнителя нельзя назвать 
артистом. Для этого нужны 
опыт, талант и харизма

Ирина Дубцова 14 фев-
раля 1982 года роди-
лась в Волгограде. 
Отец — Виктор Викто-
рович, джазовый музы-
кант. Мать — Наталья 
Борисовна, архитектор. 
С детства будущая звез-
да увлекалась музыкой. 
В 11 лет Ира начала петь 
в детском коллективе 
«Класс». В 1999 году 
вошла в группу «Девоч-
ки» (продюсер Игорь 
Матвиенко). В 2001 году 
Ирина Дубцова окончи-
ла вокальное отделение 
училища искусств имени 
Серебрякова. В 2004 го-
ду будущая звезда при-
няла участие в «Фабрике 
звезд — 4» на Первом 
канале, где заняла 
первое место. 

ДОСЬЕ

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила АЛЕНА ПРОКИНА
vecher@vm.ru

 Вы воспитываете сына (Артему 18 лет), при этом 
очень загружены по работе — съемки, записи песен, 
гастроли. Не возникало ли у вас за годы напряжен-
ного графика чувства вины, что что-то недодали, не-
доделали? Стараетесь ли как-то восполнить дефи-
цит внимания?
Я такой же точно человек, как и все, такая же мама, ко-
торая волнуется, что много работает и не всегда может 
уделить внимание сыну. Когда Артем был маленьким, 
конечно, хотела проводить с ним больше времени, ви-
деть, как он меняется, взрослеет. Но с сыном всегда бы-
ла моя мама — самый близкий человек, в этом плане 
я была спокойна. Папа Артема тоже уделяет максимум 
времени сыну, недостатка любви и внимания у него 
не было. У меня вырос прекрасный ребенок, он тактич-
ный, галантный, уважающий женщин, такие парни 
на вес золота. У нас прекрасные отношения, нас не кос-
нулись кризисы переходного возраста.

 Кстати, вы одна из немногих звезд эстрады, кто 
достаточно редко появляется на светских меро-
приятиях и красных дорожках. С чем это связано? 
Есть ощущение, что вы сознательно стараетесь 
не быть частью шоу-бизнеса и держитесь несколь-
ко отдаленно от тусовки?
Мне не хватает времени. Если вы посмотрите мой га-
строльный график, вы увидите, что у меня и моей 
команды не так много выходных, а если они случа-
ются, я лучше проведу их дома с близкими или 
встречусь с подругами. Все, что я хочу сказать 
моей аудитории, я говорю в песнях и на концертах. 
Или в социальных сетях, которые, к сожалению, ве-
ду не так активно, как моим подписчикам 
хотелось бы.

 Вы родились в День святого Валентина. Как вы для 
себя определяете любовь и ее место в вашей жизни?
Любовь — удивительное чувство, которое испытывают 
далеко не все люди. Я убеждалась в этом много-много 
раз, когда в минуты страданий подруги говорили мне: 
«Я так тебе завидую, ты знаешь, что такое любовь». 
Сложно сказать, что это такое, что это за химические 
процессы в нашем организме, но однозначно лю-
бовь — это то, ради чего стоит жить и иногда страдать. 
Это чувство не сравнить ни с чем. Да, оно приносит мно-
го боли, много песен написано благодаря этому чув-
ству, и я ни о чем не жалею. Любовь — это когда вы все 
хотите делать вместе. Это очень сложная конструк-
ция — если достать один винтик, все может сломаться.
Любовь может случаться и не раз, и для меня каждая 
любовь — это чувство всей моей жизни. Когда мы лю-
бим, мы понимаем, что живем, что у нас есть сердце, 
душа, эмоции.

Ирина Дубцова уверена: новых 
героев и громких имен на эстраде 
будет больше 

Шоу-бизнес 
живет по своим 
правилам

Я сыграла свою противоположность — 
взбалмошную оперную диву 

В конце июня, в раз-
гар сезона отпусков, 
у звезд начинается 
летний чёс, который 
продлится до окон-
чания бархатного 
сезона. Артисты от-
правляются в туры 
по всей стране. 
«Вечерка» узнала, 
сколько заработают 
знаменитости в этом 
сезоне.

У рэпера Басты (Васи-
лий Вакуленко) (1) все 
лето расписано: сегод-

ня Москва, завтра Санкт-
Петербург, затем Став-
рополь, Уфа и так далее. 
Самые выгодные выступле-
ния для музыканта будут 
в столице. Средняя стои-
мость билета на концерт — 
7675 рублей. Залы обычно 
вмещают около трех тысяч 
человек, то есть выручка 
составит более 23 миллио-
нов рублей. Но есть нюанс. 
Придется оплачивать арен-
ду площадки, оборудова-
ния, зарплату сотрудникам 
и гонорары приглашенным 
артистам. На все это уйдет 
около 18 миллионов, а в су-
хом остатке звезда получит 
примерно 5 миллионов. 
И так примерно 11 раз 
з а лето.  То 
есть за сезон 
Баста зара-
ботает около 
55 миллио-
нов рублей.
П е в е ц 
S H A M A N 
(Ярослав Дронов) (4) за ле-
то в общей сложности вы-

ступит на 12 разных сценах 
России. Ранее концертный 
директор Дронова рас-
сказал, что певец за свой 
звездный час получает от 
2 до 3 миллионов рублей. 
Так что только летом Ярос-
лав заработает примерно 
30 миллионов рублей.

Гонорар певицы Полины 
Гагариной (2) за выступле-
ние составляет от 7 милли-
онов рублей. При этом ар-
тистка работает «в ноль»: 
часто вся прибыль с кон-
цертов уходит на оплату 
аренды площадки и услуг 
организаторов. 
Григорий Лепс (3), как 
и положено народному 
артисту,  выступает 
«по-крупному». Сред-
няя стоимость билета 
на его концерт 9 тысяч 

рублей. Ходит на них 
примерно 5 тысяч чело-

век. При аншлаге звезда 
получит примерно 45 мил-
лионов. Даже если вычесть 
затраты на аренду помеще-
ния и другие моменты, то 
на руках у Лепса останется 
не меньше 15 миллионов. 
За оставшуюся часть лета 
артист заработает около 
105 миллионов рублей.

■ Вчера новая супруга 
юмориста Гарика Харла-
мова актриса Катерина 
Ковальчук (на фото спра-
ва) продемонстрировала 
в соцсетях обручальное 
кольцо. Эксперты оцени-
ли украшение более чем 
в полмиллиона рублей.

Харламов и Ковальчук 
связали себя узами брака 

в этом месяце. Пышных 
торжеств пара решила не 
устраивать — на свадьбе 
присутствовали только 
родные и самые близкие 

люди. А поклонники узнали 
о бракосочетании артистов 
только по публикациям 
в соцсетях. Так, на одной 
из фотографий Катерина 

запечатлела момент под-
готовки к церемонии — 
букет цветов и коробочку 
премиальной ювелирной 
компании. А в новом видео 
в соцсети девушка уже про-
демонстрировала и само 
кольцо, которое, вероятно, 
находилось в этой упаков-
ке. Украшение выполнено 
из благородной платины 
с вкраплениями брилли-
антов круглой огранки. 
Стоит такое колечко около 
590 тысяч рублей. Его вес — 
1 карат. 

Пошла жара, 
поспели миллионы

Сколько звезды 
заработают за это лето

НУ  И  НУ !

Харламов 
на колечки 
не скупится

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Сегодня у большинства 
артистов много концер-
тов. Тех, кто наиболее 
востребован, назвать 
сложно, потому что 
все зависит от целевой 
аудитории. Безусловно, 
часто гастролируют 
SHAMAN, Полина Гага-
рина, Валерия, Филипп 
Киркоров. Их заработок 
зависит от того, в каком 
городе они выступают, 
какого размера зал, 
команда и прочее.

ИОСИФ ПРИГОЖИН
Музыкальный продюсер

Материалы к рубрике 
«Чужой кошелек» подготовили 
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА, 
АННА МИХАЙЛОВА vecher@vm.ru

Жюри шоу талантов «Ты супер! 60+», слева направо: Ильдар 
Абдразаков, Валерия, Стас Пьеха и Ирина Дубцова
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Около 105 миллионов 
получит Лепс после 
сезонного тура 
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В семье Тепляковых 
все по-прежнему: 
многодетный отец 
Евгений не оставля-
ет надежду воспи-
тать из своих детей 
звезд и вундер-
киндов. На смену 
Алисе, которая три 
года назад в воз-
расте девяти лет 
поступила в МГУ, 
подросла ее вось-
милетняя сестра 
Лейя: уже в этом 
году девочка от-
правляется в тот же 
университет.  

Судьба Алисы
В 2021 году девятилетняя 
Алиса Теплякова поступила 
в МГУ на психологический 
факультет. Еще в семь лет 
она получила аттестат по 
окончании девяти классов 
школы, а позже, через год, 
сдала ЕГЭ по нескольким 
предметам: русскому язы-
ку, математике, биологии 
и информатике. Правда, 
поступить в вуз на бюджет-
ную основу у малышки не 
получилось, поэтому она 
начала обучаться платно. 
Отец девочки Евгений Те-
пляков требовал от нее 
строго выполнения инди-
видуального учебного пла-
на. Однако долго продер-
жаться в университете Али-

са не смогла. За три года 
она со скандалом сдавала 
экзамены и вроде бы оста-
лась в университете, но ее 
семья туманно отвечает на 
все вопросы об учебе доче-
ри. Кстати, год назад отец 
семьи анонсировал «работу 
на лето» своих детей: Али-

са и ее восьмилетний брат 
Хеймдалль должны были 
заняться репетиторством 
и готовить выпускников 
к ЕГЭ. Об успехах детей 
Тепляковы рассказывают 
через свой новый видео-
блог «Учимся с Алисой». 
Сейчас Евгений сам обуча-
ет девочку и других малы-
шей по своей собственной 
программе.

Лейя, твой выход
Теперь в университет по-
ступает сестра Алисы Лейя, 
сообщил в своем блоге Евге-
ний Тепляков:
— Все отлично! Очередной 
ребенок поступает в вуз, 
подали документы в МГУ. 

Еще не все результаты ЕГЭ 
пришли, но уже есть по тем 
экзаменам, которых до-
статочно для поступления.
Надеемся, МГУ не будет за-
ниматься сливами инфор-
мации, потому что мы хо-
тим все-таки учиться, а не 
непонятно что делать.

Конфликт на 400 тысяч
О том, на какой факуль-
тет поступает девочка, 
пока неизвестно. Некото-
рые источники полагают, 
что Лейю так же, как и ее 
старшую сестру, отправят 
на психологический фа-
культет МГУ.
«Вечерка»  обратилась 
в университет за подроб-
ностями. Однако давать 
какие-либо комментарии 
в учебном заведении отка-
зались и заявили, что све-
дений о том, действитель-
но ли девочка поступила 
на психфак и будет ли у нее 
индивидуальная, щадящая 
программа, у них нет. Воз-
можно, и правда решили не 
заниматься «сливом инфор-
мации».
Тепляков отметил, что се-
мья ожидает официальной 
поддержки со стороны го-
сударства, в том числе ма-
териальной — он надеется 
на выделение финансиро-
вания на эксперименталь-
ную работу и научную дея-
тельность. СМИ предпола-
гают, что речь может идти 
об ускоренной программе 
обучения. 
Удивительно, что Тепляко-
вы выбрали для обучения 
малышки Лейи именно 
МГУ. Ведь ранее семья 
пыталась отсудить у это-
го университета более 
300 000 руб лей — деньги, 
которые семья заплатила за 
учебу Алисы наперед. Тогда 
качество образования вуза 
не удовлетворило семью 
Тепляковых. 

ЕЛЕНА ОСИПОВА, 
АРСЕНИЙ КОЗЫРЕВ
vecher@vm.ru

Попытка 
Теплякова 
номер два
Отец семейства 
отправляет в МГУ 
8-летнюю дочь

Евгений учит детей дома 
по своей собственной программе 

Многодетные родители 
Евгений и Наталья 
Тепляковы считают, 
что каждый их ребенок — 
это вундеркинд

Лейя 
Теплякова 
в свои 8 лет 
уже успела 
окончить 
школу: она 
успешно 
сдавала ЕГЭ

ЕГЭ

■ Жаркая и волнительная 
пора сдачи Единого госу-
дарственного экзамена 
(ЕГЭ) осталась позади. 
И у выпускников, которые 
недовольны итоговым 
результатом, есть возмож-
ность подкорректировать 
сумму баллов — увеличить 
ее. «МВ» разбиралась, 
как можно это сделать.

Высокий балл — это не толь-
ко оценка знаний, но и про-
пуск в мир студенчества вы-
бранного высшего учебного 
заведения. А что делать тем, 
у кого ожидания не совпали 
с реальностью? 
Во-первых, не отчаиваться, 
а попробовать исправить си-
туацию. И сделать это мож-
но путем подачи апелляции. 
Итак, подать апелляцию 
можно всего лишь в двух слу-
чаях. Рассмотрим первый — 
в случае нарушения порядка 
проведения ЕГЭ. К подобно-
му нарушению можно от-
нести различные факторы, 
в том числе и внешние, на-
пример шум от ремонтных 
работ за окном, который ме-
шал сосредоточиться и хоро-
шо выполнить экзаменаци-
онное задание. Другие неза-
планированные ситуации, 
которые могут повлиять на 
качество выполнения рабо-
ты: это может быть или не-
исправный сканер, или вне-
запно зависший компьютер, 
или неисправный микрофон 
и, как следствие, некаче-
ственный звук во время за-
даний на аудирование. 
Во всех этих случаях можно 
подать апелляцию предста-

вителю государственной эк-
заменационной комиссии, 
но сделать это необходимо 
до выхода из места проведе-
ния ЕГЭ. 
— А вот для того, чтобы по-
высить полученный балл, 
нужно дождаться объявле-
ния официальных результа-
тов Единого государствен-
ного экзамена, — говорит 
«МВ» репетитор по истории 
Николай Крючков. — И если 
ученик не согласен с полу-
ченными баллами, то алго-
ритм действий следующий: 
выпускник этого года пода-
ет апелляцию в свою школу, 
а выпускники других лет — 
по месту проведения ЕГЭ. 
Также подать апелляцию 
можно дистанционно че-
рез официальные порталы 
местных властей. Жители 
Москвы могут обратиться 
в конфликтную комиссию 
по адресу: Семеновская 
площадь, 4. 
Отметим, что сделать это не-
обходимо в два ближайших 
рабочих дня после объявле-
ния официальных результа-
тов ЕГЭ.  К слову, как отмеча-
ют специалисты, лидерство 
по количеству поданных 
апелляций прочно держат 
такие предметы, как про-
фильная математика и рус-
ский язык, далее идут химия 
и литература. 
Подать апелляцию участни-
ки Единого государствен-
ного экзамена могут само-
стоятельно, либо за них это 
могут сделать родители или 
их законные представители. 
ДЖЕННИ САМОЙЛОВА
vecher@vm.ru

Баллов много 
не бывает

Выпускница школы № 199 Ева Полякова сдала ЕГЭ по русскому 
языку. Фото: Пелагия Замятина

в семье Евгения и На-
тальи Тепляковых во-
семь детей, и сейчас 
они ждут девятого. 
Родители выбирают 
необычные имена. По-
мимо Алисы и Лейи — 
Хеймдалль, Терра, 
Айлунг, Фейлунг, Тесей, 
Сулейман. Как назовут 
девятого, пока неиз-
вестно. 

кстати,

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Считаю, что ситуация 
в семье Тепляковых — 
это результат нарцис-
сического, пагубного 
воздействия родителей 
на своих детей. У ре-
бенка в столь раннем 
возрасте совсем другие 
задачи, ему необходи-
мо социализировать-
ся, адаптироваться 
к внешней среде, но по-
лучается так, что ро-
дители крадут детство 
у своих чад.

ИРИНА НИМ
Психолог
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В Музее Победы 
хранится удивитель-
ная коллекция — 
редчайшие клинки 
и экипировка солдат 
Великой Отечествен-
ной войны. Мало кто 
знает, что собрал 
эти раритеты и лич-
но передал в музей 
столичный коллек-
ционер Евгений Ба-
банов, который ушел 
из жизни в 2021 году. 
Сейчас его дело про-
должает дочь — 
Мария Рябоштан. 
Корреспондент «МВ» 
выяснил, как эти 
ценные предметы 
появились в семье 
обычного москвича.

М ария Рябоштан встре-
чает меня в зале Музея 
Победы и демонстри-

рует богатую коллекцию 
своего отца. Отечествен-
ные и фашистские клинки, 
холодное оружие СССР, 

США, нацистской Германии, 
Японской империи и других 
стран, наручные часы, ком-
пасы, зажигалки и портси-
гар... Девушка берет в руки 
кинжал в черных ножнах.
— Этот нож разведчика 
НР-40 «Златоуст», сделан-
ный по специальному за-
казу, был очень ценным для 
отца, — рассказывает Ма-

рия. — Бойцы этих войск не-
часто возвращались обратно 
с заданий. Этот экземпляр 
сохранился до наших дней 
как раз потому, что боец при-
ехал с фронта живым.
Привлекают внимание и на-
ручные часы.
— А это — мой любимый 
предмет. Хронометр при-
надлежал женщине-летчи-
це, которая входила в состав 

авиационного полка 
«Ночные ведьмы» — 
легендарного подраз-
деления. Когда мастер 
обслуживал часы, он 
вскрыл корпус и об-
наружил номер 13. 
Этот факт позволил 
раскрыть новую под-
робность об отряде — 

пилотам в индивидуальном 
порядке вручалось ограни-
ченное количество часов.
Кстати, именно Мария в дет-
стве вдохновила своего отца 
собирать редкие вещи:
— Когда я была маленькая, 
я решила узнать у папы, 
были ли раньше золотые 
деньги. Отец сказал, что 
были. В начале 1990-х го-

дов ему даже удалось при-
обрести монеты периода 
правления Николая II. С тех 
пор как папа принес их до-
мой, зародился его интерес 
к коллекционированию. 
В нашем родном городе 
Нерехте Костромской об-

ласти он посещал собрания 
общества коллекционеров: 
кто-то продавал марки, кто-
то — монеты, были и те, кто 
выставлял напоказ оружие.
В поисках Бабанов не уча-
ствовал, но умел хранить 
раритет как зеницу ока.

— Папа мог долго рассма-
тривать вновь приобре-
тенный предмет, — вспо-
минает Рябоштан. — Он 
вытирал и шлифовал вещь 
тряпочкой, чтобы она све-
тились бликами, потом за-
матывал в холщовую ткань, 

пропитанную вазелиновым 
раствором. Такой раствор 
был нужен, чтобы не давать 
некоторым элементам изде-
лий засохнуть. Отец много 
читал литературы на тему 
оружия. Ему удалось со-
брать большое количество 
экземпляров, которые отра-
жали советское оружие во 
всей его мощи и силе, лако-
ничности, простоте. Можно 
сделать вывод, что наше ору-
жие было функциональнее, 
надежнее, чем у врага.
МАКСИМ КИРЮШИН
vecher@vm.ru

«Златоуст», 
который 
спас бойца
Столичный 
коллекционер собрал 
раритетные военные 
предметы

Редкий нож — 
это свидетельство 
того, что разведчик 
остался жив 

Собственница 
коллекции Мария 
Рябоштан показывает 
холодное оружие 
СССР, США, Канады, 
нацистской Германии, 
Японской империи 

и других стран, 
которое 
хранится 
в Музее 
Победы. 
Фото: 
Александр 

Кочубей

ОТ ГЕРМАНИИ ДО УКРАИНЫ...
■Предметы из коллекции 
Евгения Бабанова сейчас 
экспонируются в Музее 
Победы в рамках вы-
ставки «Обыкновенный 
нацизм». Она посвящена 
исторической ретроспек-
тиве появления украин-
ского национализма и из-
учению пособничества 
украинских национали-
стов гитлеровской Гер-
мании в период Великой 
Отечественной войны. 
■В семейном собрании 
кроме предметов, связан-
ных с историй Великой От-
ечественной войны, есть 
еще один очень редкий 
экземпляр. Это наградной 
шелковый платок времен 

Первой мировой войны. 
На нем изображены вин-
товка, переплетающиеся 
флаги трех государств: 
России, Франции и Ан-
глии — союза «Антанта», 
а также солдаты этих 
стран, каждый — в своем 
традиционном обмун-
дировании. Платок был 
представлен на выставке 
в Ярославском музее-за-
поведнике. 
■Все дедушки Марии Ря-
боштан воевали во время 
Великой Отечественной 
войны, один из ее род-
ственников прошел и со-
ветско-финскую. 
МАКСИМ КИРЮШИН
vecher@vm.ru

Коллекция холодного 
оружия Евгения Баба-
нова включает более 
80 предметов, которые 
будут представлены 
в Музее Победы мини-
мум до 2045 года.

ФАКТ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Призываем всех мо-
сквичей передавать 
подобные коллекции 
в дар музею, который 
активно задействует их 
в выставочной деятель-
ности. Эти предметы 
материальной культуры 
прошлого для нас всег-
да ценны независимо 
от того, кому они при-
надлежали. Через эти 
вещи мы узнаем исто-
рию того периода, в ко-
тором они были созданы 
и использованы.

АЛЕКСАНДР 
МИХАЙЛОВ
Специалист-историк 
«Музея Победы»

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

Собствен
коллекци
Рябоштан
холодное
СССР, СШ
нацистск
Японско
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Бензиновая зажигалка 
и портсигар времен СССР
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Завтра отмечают 
Всемирный день ры-
боловства. Хороший 
повод взять удочку 
и отправиться ловить 
удачу. Далеко ходить 
не надо. В Москве вы 
найдете отличные 
места для рыбалки. 
«Вечерка» узнала, 
какую рыбу можно 
выловить в столич-
ных водоемах.

В Москве и области не-
мало мест для ловли 
рыбы. Например, на 

ВДНХ расположен целый 
комплекс, где можно по-
рыбачить, поймать осетра, 
форель, карпа, стерлядь. 
Полюбилось рыбакам и Без-
донное озеро в Серебряном 
бору.  Рыба водится там са-
мая разнообразная — от 
плотвы до сома. Можно 
поймать ерша, окуня, 
красноперка, леща. Хо-
рошие условия для рыбал-
ки и в парке «Кузьминки». 
Можно поймать форель или 
стерлядь. Многие любители 
рыбалки специально приез-
жают на Верхний и Нижний 
Кузьминские пруды, чтобы 
половить леща. А в районе 
Покровское-Стрешнево 
расположены Иваньковские 
пруды — каскад из семи во-
доемов, где особенно хоро-
шо клюет карась. 

ез-
ом 
са-

— от 
жно 
ня, 
Хо-

ыбал-
нки». 

ль или 
бители 
приез-
ижний 
, чтобы 
районе 

ешнево 
ьковские 

ми во-

■Трекер. Многим рыбакам 
пригодится и трекер для ры-
балки — устройство, соби-
рающее различные данные. 
Оно ведет подсчет забросов, 
сохраняет на карте точки по-
клевки. После этого рыбак 

может определить, как дале-
ко ему следует забрасывать 
леску и насколько глубоко 
погружать приманку. Цена: 
от 4 тысяч рублей.
■Сигнализатор поклевки. 
Тем, кто предпочитает фи-
дерную и карповую ловлю, 
пригодятся сигнализаторы 
поклевки — они подают 
сигнал, когда рыба начина-
ет клевать. Имея такой гад-
жет, рыбак может позволить 
себе немного расслабиться. 
Не надо ни всматриваться 
в поверхность воды. Совре-
менный прибор оповестит 
о поклевке в любую погоду, 

в любых условиях. Цена: от 
600 руб лей.
■ Подводный дрон. Мо-
жет стоить более 70 тысяч. 
Управление такой «игруш-
кой» для многих уже само 
по себе интересное развле-
чение. Рыбаки с помощью 
дрона могут обнаруживать 
места обитания рыбы.
■ Эхолоты. Устройства по-
могают найти скопления 
рыб. Стоят от 2,5 тысячи. 
— В магазинах великое 
множество товаров. Даже 
поплавки бывают разные: 
для крупной рыбы, для мел-
кой, — говорит «МВ» дирек-

тор рыболовного клуба «Пи-
онер» Сергей Новиков. — 
Я занимаюсь рыбалкой 
много лет, и у меня ничего 
из этого нет. Прекрасно об-
хожусь без вспомогатель-
ных устройств и без рыбы 
не остаюсь. Обывателю, 
по-хорошему, нужно совсем 
немного: удочка 4–5 метров, 
практически любой попла-
вок, 2–3 грузила и малень-
кий крючок.

Строго соблюдайте 
правила, 
установленные 
законом 

ЧЕКЛИСТ

■ Новые современные 
гаджеты и полезные при-
способления для рыболо-
вов появляются каждый 
год. «Вечерка» выясни-
ла, чем точно стоит обза-
вестись новичку.

■Многоразовая приманка. 
Это электронное устройство 
имитирует звуки и коле-
бания, которые произво-
дят рыбы во время нереста 
и кормления. Стоит это при-
способление 740 рублей.

В рыболовных магазинах 
огромный выбор 
приманок для рыбы

ЗАПРЕТЫ
В регионе нельзя использовать более десяти удочек, 
запрещены сети и различные ловушки.
Также нельзя добывать рыбу с помощью аквалангов, 
подводных ружей и пистолетов. Рыбу краснокнижных 
видов необходимо аккуратно снимать с крючка и от-
пускать. Также, если вы хотите забрать улов с собой, 
пойманный судак, к примеру, не должен быть менее 
40 сантиметров в длину. То же правило касается леща, 
налима и сазана. Минимальная длина язя составляет 
25 сантиметров, а голавля — 20. Щучек короче 33 сан-
тиметров также придется отпустить.

Материалы к рубрике 
«День в календаре» 
подготовил 
НИКИТА БЕССАРАБОВ  
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

В Подмосковье ловятся 
хищник и мирная рыба. 
Мирная — это лещи 
и плотва. Из хищни-
ков — судак, щука, 
окунь. Сообщество 
рыболовов тоже раз-
делено на тех, кто ловит 
мирную рыбу, и спин-
нингистов, которым 
больше интересны 
хищники. У спиннинги-
стов сезон начинается 
гораздо позднее, чем 
у других рыболовов. 
До середины июня эта 
снасть под запретом. 
Самый простой вид лов-
ли — поплавочный.

ТИМОФЕЙ 
ТРОФИМЕНКО
Рыболов-спортсмен

Держи леща 
Лучшей наживкой для ловли 
леща  (на фото вверху) летом 
считаются мотыль, красный 
червь, белый хлеб и кукуруза. 
При выборе растительной на-
живки важно, чтобы она была 
свежей и имела сильный запах. 
Где ловить: Химкинское во-
дохранилище и Братеевский 
каскадный парк

Прожорливый окунь
Окунь (на фото вверху) — про-
жорливая рыба, и его можно 
поймать на разные виды 
приманок, в том числе и ис-
кусственные. В качестве на-
туральных приманок подойдут 
опарыш, червь, мотыль, куски 
рыбы, курицы и прочее. 
Где ловить: Химкинское во-
дохранилище, Белое озеро

Раз — и вот тебе карась
Карась (на фото внизу)  — рыба всеядная, 
поэтому может клевать на насадки рас-
тительного и животного происхождения. 
Но самой подходящей наживкой на карася 
считается красный навозный червь. 
Где ловить: Черное и Белое озера

Макароны для карпа 
При ловле  карпа в качестве насад-
ки используются земляной червь, 
опарыш, пшеничный хлеб, консер-
вированная кукуруза, горох. Иногда 
в качестве насадок для ловли карпа 
используют пшенную кашу, недо-
варенный картофель и макароны 
(на фото внизу). Где ловить: Черное 
озеро, Химкинское водохранилище

По моему 
велению, 
ловись
Рыболовный сезон 
в самом разгаре

Раз — и

нн 

Вижу дно 
на экране 
смартфона

Судака в ночи лови 
Судак (на фото вверху)
желанная добыча даже для 
опытных рыбаков. Эту рыбу 
чаще всего ловят на живца. 
Лучшими вариантами тут 
будут уклейка или пескарь, 
насаженные под спинной 
плавник. В теплое время судак 
питается в основном ночью. 
Поэтому, если вы желаете 
поймать судака, лучше отпра-
виться на рыбалку в ночное 
время. Летом судак менее 
активен, охотится выборочно, 
поэтому его сложнее поймать, 
чем весной.
Где ловить: Черное озеро
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Ну, плотва, берегись 
В качестве насадки для ловли плотвы 
(на фото вверху) можно использовать 
червя, опарыша, мякиш хлеба, мотыль, 
перловку. Выбор наживки будет зависеть 
только от времени суток, погодных условий, 
а также особенностей водоема. 
Где ловить: Черное озеро, Химкинское 
водохранилище, Москва-река

39
видов рыб водится в столичных 

водах. Есть и «рыбы-
пришельцы». Это те виды, 
которые были завезены 

искусственно. 
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Прожорливыйокунь

видов
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о самой подходя
считается красны
Где ловить: Черно

может определить как дале в любых условиях Цена: от тор рыболовного клуба Пи
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Ну просто царица! 
Для многих рыбаков главная мечта — поймать 
щуку (на фото вверху). «Царица рек» заин-
тересована в живой рыбе. Поэтому при ловле 
на спиннинг стоит использовать искусственные 
приманки, которые имитируют рыбу. 
Где ловить: Черное и Белое озера Sh
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Кажется, совсем 
скоро наступит вре-
мя, когда летающие 
авто станут чем-то 
привычным. Уже 
сейчас крупные ком-
пании «окрыляют» 
машины, тестируя 
их на выносливость. 
Так, на днях в Пеки-
не состоялся полет 
автомобиля Xpeng 
Huitian. «МВ» узнала 
о других подобных 
проектах. 

Миллион юаней — 
и он ваш 
После удачного тестирова-
ния машины будущего ки-
тайской компании Xpeng 
Huitian ее представители 
сообщили, что их первым 
серийным продуктом ста-
нет комбинированный ле-
тающий автомобиль Land 
Aircraft Carrier. По данным 
зарубежных СМИ, для пред-
варительного заказа он бу-
дет доступен уже в этом году. 
Авто состоит из двух разде-
ляющихся модулей — лета-
ющего и колесного. Колес-
ная часть — внедорожник 
с вместимостью в четыре-
пять человек. А вот лета-
ющий модуль предназна-

чен для индивидуального 
пользования. Стоимость 
такой «игрушки» будет со-
с тавлять око-
ло одного мил-
лиона юаней, 
или 11 860 000 
руб лей.

Впереди планеты всей 
Стоит отметить, что это да-
леко не первый проект лета-
ющих автомобилей. Сегод-

ня можно говорить о более 
чем десяти моделях реаль-
ных машин, способных под-

няться в небо. Еще с 1990 го-
да над созданием летающе-
го авто трудилась словацкая 
компания AeroMobil. Испы-
тание автомобиля успешно 
прошли только в 2016 году. 
О цене аппарата известно 
немного. По слухам, это не 
менее 300 тысяч евро, что 
более 28 миллионов рублей. 

Совсем недавно на меж-
дународной торговой 

интернет-площадке 

появилось объявление 
о продаже летающего ав-
томобиля компании Moller 

I n t e r n a t i o n a l . 
Правда, цена за-
облачная — по-
купателю при-
д е т с я  о т д а т ь 
1 миллион дол-

ларов (более 87 миллионов 
рублей). 
Летающий автомобиль гол-
ландской компании Pal-V 
в  ближайшем будущем 
сможет купить любой же-
лающий. Любой, у кого най-
дутся лишние тысячи евро. 
Если переводить в рубли, то 
стоить он будет не меньше 
27 миллионов рублей. 
В сети можно найти и маши-
ну-параплан. Для полетов 

автомобилю Maverick Sport 
компании I-TEC нужен пара-
шют. Внешностью он напо-
минает гольф-кар. Летаю-
щий автомобиль оснастили 
крупным парамотором и па-
рашютом «крыло». Кстати, 
этот аппарат уже можно 
купить. 

Транспорт не для всех 
— Пока еще рано говорить 
о том, что в ближайшие 10, 
20 или 30 лет мы сможем 
видеть увидеть летающие 
автомобили в большом 
количестве, — рассужда-
ет футуролог Игорь Артю-
хов. — Конечно, подобные 
аппараты будут. Вероятнее 
сначала появятся большие 
квадрокоптеры. Если гово-
рить о спросе на летающие 
авто, то он будет, только 
среди состоятельных людей.
Футуролог отметил, что лета-
ющий транспорт вряд ли ста-
нет популярнее классическо-
го автомобиля на колесах. 
ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА
vecher@vm.ru 

Прилетит вдруг 
машина
Технологии не прекращают 
удивлять мир 

Некоторые аппараты 
уже доступны по предзаказу 

Китайское летающее 
авто планируют начать 
продавать 
уже в этом году 

Летающий словацкий 
аэромобиль проектиро-
вали с 1990-х годов

Первое относительно 
современное упоми-
нание о летающем 
автомобиле было опу-
бликовано в новостях 
«Нью-Йорк Таймс» 
в 1894 году. 

ФАКТ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Ученые стремятся 
к созданию гибрида 
автомобиля летающего 
и обычного, чтобы он 
перемещался сразу 
в двух стихиях. При этом 
правила движения пока 
не закреплены: как он 
будет перестраиваться 
выше-ниже, совершать 
поворот, парковаться 
и спускаться с небес 
на землю? Все эти мо-
менты нужно будет фик-
сировать. 

СЕРГЕЙ МОСКАЛЕВ
Эксперт-футуролог

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, КГБ; 
военный антиквариат, наградные 
знаки, трофеи ВОВ, атрибутику СССР. 
Самовар, икону, картину, портсигар, 
бюсты, старинные награды, анти-
квариат. Т. 8 (916) 809-01-04 

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

● Ремонт компьют-в, тв, стиралок,
холод-в. T. 8 (499) 394-06-57

● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Товары и услуги

Строительство и ремонт

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 50 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Раздача газет «Метро». З/п 550 р./
смена. Т. 8 (495) 190-71-07
● Заработок. Т. 8 (901) 720-95-77

● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33
● Грампластинки. Аудиотехнику. 
Фотоаппараты. Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02

Работа и образование

● Оценю вышедшие из обращения 
франки, фунты. Т. 8 (999) 715-35-60

Разное

Магия, гадания

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь Нана 
Антосовна могут предсказать судьбу, 
cнять порчу, сглаз, венец безбрачия, 
вернуть мужа, принести удачу в биз-
несе. Прием по записи и на расстоя-
нии. Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

Телефон
рекламной службы

(499) 557-04-04
доб. 133, 158
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По горизонтали: Евро. Голиаф. Крючок. Неуч. Игарка. Иуда. Павел. Духи. Недовес. Туше. Халва. 
Йога. Люкс. Быстрота. Туалет. Наив. Очко. «Огонек». Дракон.
По вертикали: Такси. Сталин. Меню. Чародейство. Вовк. Михаил. Угол. Ток. Анналы. Огонь. Свод. 
Дуэт. Рыба. Кинчев. Веко. Таро. Фаталистка.

ОТ
ВЕ
ТЫ

СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

В советские времена пре-
ступность в стране нахо-
дилась на низком уровне. 
Р у к о в о д с т в о 
МВД СССР бы-
ло уверено, что 
такая ситуация 
сложилась бла-
годаря большой 
п р о ф и л а к т и -
ческой работе. 
И в  принципе 
это соответство-
вало действительности. По-
этому граждане Советского 
Союза недоумевали, когда 
смотрели популярный в те 

годы фильм «В джазе только 
девушки», в котором показы-
вались гангстерские разбор-

ки на улицах США. 
Считалось, что и за-
рубежная власть, 
и местные право-
охранительные ор-
ганы были сильно 
коррумпированы. 
Это и высмеивает 
анекдот: заключен-
ный подумал, что 

прокурора сажают, хотя тот 
приходил с проверкой. 

В американской тюрьме стражник 
предупреждает заключенного, чтобы тот 
вел себя прилично:
— Молодой человек, скоро сюда придет 
прокурор республики.
— Какое неприятное соседство будет. 
Нельзя ли отвести его в другую камеру?

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 17 июля 1967 года:

Подготовил АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
vecher@vm.ru

наш век


